



荒野開きて

学校教育目標 「格好いい中学生」

学ぶ生徒 貢献する生徒 優しい生徒 健康な生徒

思いやりの「ひと声」

2学期も残すところ1か月を切りました。期末テストも終わり、一息入れたところかと思います。3年生のみなさんは、進路選択に向けて余念がないことと思います。体調管理を怠ることなく、出願の段取りなどを確認し、準備を進めてください。そして、1・2年生のみなさんは、今、3学期に実施される宿泊学習の準備が進んでいると思います。実行委員会を中心にみんなで協力して、安全で楽しい行事となるように頑張ってください。

さて、生徒会のハッピースクールプロジェクトでも日常生活における「言葉」について考える集会（生徒朝会）を行いました。そこで、私からも、言葉の持つ力について伝えたいと思います。

たったひと言によって心が温まり、たったひと言によって心が傷つく。ほんのひと声が足りなかつたがために、誤解やわだかまりを生じる……。そんな「言葉の持つ力」。日々の生活の中で、どれだけ意識していますか？

例えば、道で人とぶつかりそうになったとき、とっさに「すみません」のひと声が出なくて、なんとなく後味の悪さが残った……そんな経験はないでしょうか。近頃では、街へ買い物に出かけても、場合によってはひと言も発することなく用事を済ますことができる時代です。スーパーマーケットのセルフレジや無人のコンビニエンスストアなど売り場に並んだ商品をレジへ持って行き、お金を渡せば買い物は成立します。銀行や郵便局などでも、機械から整理券を受け取って呼び出しを待てば目的を果たすことができます。

しかし、利便性が向上したとはいえたとふれあいながら声をかけ合うことのない状況には、どこか寂しさも感じます。「たったひと声」を惜しんだがために気まずい思いをすることも、あるのではないでしょうか。先を急ぐときの「すみません、通してください」というひと声。ちょっとした迷惑をかけてしまったときの「失礼しました」というひと声。道を空けてもらったときや買い物をするときの「ありがとう」というひと声……。そうした声をかけ合うことで、お互いにより気持ちよく過ごせる場面もあるでしょう。時には、他人に対して“せめてひと声かけてくれていれば……”という思いを抱くことがあるかもしれません。しかし、人間関係は「お互いさま」。知らず知らずのうちに自分が他人に迷惑をかけていることもあるはずです。まずは「ひと声」の大切さに気づいた自分から、「お互いの安心を生む声かけ」を心がけていきたいものです。

ひと声かける～それは、ささやかな行為です。しかし、ささやかだからこそおろそかにしてしまい、相手を不快な気持ちにさせていることがあるかもしれません。また、同じ声をかけるにしても、「おい、邪魔だ」といった心ない言葉では逆効果になることは、言うまでもありません。

相手を思いやる心で温かい言葉をかけたとき、自分の心にも相手の心にも少なからず温かい気持ちが生まれるのではないでしょうか。ほかにも、明るい気持ちになる言葉、暗い気持ちになる言葉、人を勇気づける言葉、人を落胆させる言葉、安心や喜びを与える言葉、不安や悩みを与える言葉など、いろいろな言葉がありますが、すべては自分自身の心から発するものです。日ごろから温かい心を大きく育んで、自分にも相手にもよい影響を与える言葉かけを、積極的にしていきたいものです。

言葉とは、心のかけ橋です。温かい言葉が交わされたとき、そこには心豊かな人間関係が生まれます。一人でも多くの人がそうした意識を持って、その輪を家族や友人などの身近な人間関係から学校や職場、地域社会などへと大きく広げていったところに住みよい社会が実現するのではないかでしょうか。



パンジーの花植え(11/27)

今年もパンジーをJAいるま野「三芳町緑と土地を守る会」のみなさまからいただきました。PTAのみなさんと環境美化委員会の生徒が、校門前の花壇やプランターに植えてくれました。花が植えられて、校内がとてもきれいになりました。PTAのみなさん、環境美化委員会の生徒のみなさんありがとうございました。水やりなど欠かさずに、大切に育てていきたいと思います。



学校研究授業研究会(11/28)

本校では、「夢や目標を持ち、その実現に向けて学び続ける生徒の育成」～非認知能力「みよしの力」の育成を目指した授業の創造～というテーマで、学校研究に取り組んでいます。今回は、2年の○○先生が2年1組で社会科の授業公開を行いました。授業に参加してくれた2年1組の生徒のみなさんありがとうございました。

授業では、主体的に授業に参加する生徒の姿が見られました。その後行われた研究協議会では、町の教育政策アドバイザーの○○○○先生を指導者にお迎えして、先生方の活発な話し合いが行われました。研究を通して生徒の「非認知能力」の育成を図っていきましたと思います。



生徒朝会～ハッピースクールプロジェクト～(11/27)

生徒会の企画ハッピースクールプロジェクトの一環として、11/27(木)の生徒朝会で、日常の会話の中で交わされる「言葉」について、寸劇を通してみんなで考えました。何気ない「言葉」が人を傷つけることがあること、そうならないためには、相手のことを考えて発言することが大切であり、そのためには具体的にどのようなことに気を付けながら行動していくべきか、よりよい人間関係を築くことができるかについて、5つのポイントで示してくれました。今回、みんなで考えたことをもとに、学校生活を見直し、三芳中を「笑顔でつながる学校」にしていきましょう。

＜5つのポイント＞

- ① 相手の話を最後まで聞くこと！
- ② 自分の気持ちを素直に伝える！
- ③ お互いにどうしたかったかを確認する！
- ④ これからどうしていくかを一緒に考える！
- ⑤ 仲良くしたい気持ちを言葉にする！



12月の行事予定

1	月		17	水	専門委員会
2	火	オランダ親善大使オンライン交流会	18	木	
3	水		19	金	
4	木	3年生三者面談①	20	土	子どもにやさしいまちづくり合同報告会
5	金	3年生三者面談②	21	日	
6	土		22	月	ふれあい講演会 給食終了日
7	日		23	火	短縮3時間 大掃除
8	月		24	水	終業式
9	火	学校朝会 3年生三者面談③	25	木	冬季休業日
10	水	Happy school project *学校徴収金口座振替日	26	金	
11	木	2年生保護者会	27	土	
12	金	1年生保護者会	28	日	
13	土	みよしユースミーティング 2025(三芳町青少年健全育成大会)	29	月	学校閉庁
14	日		30	火	学校閉庁
15	月		31	水	学校閉庁
16	火	生徒朝会 学校運営協議会			*変更がある場合には、その都度ご連絡します。

